

**IMPLEMENTASI MODEL PEMBELAJARAN  
SOROGAN DALAM MENINGKATKAN MUTU  
PEMBELAJARAN DI BOARDING SCHOOL  
MAN 1 PATI**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1) dalam  
Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh:**

**NORMA ABDUL ROZAQ**  
**NIM 1910110142**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBIYAH



Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
 Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

### PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : NORMA ABDUL ROZAQ  
 NIM : 1910110142  
 Fakultas : Tarbiyah  
 Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
 Judul : Implementasi Model Pembelajaran Kontekstual Dalam Meningkatkan Mutu Pendidikan di Boarding School MAN 1 Pati

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 17 Maret 2023 sampai dengan 17 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqsyah.

Kudus, 24 Maret 2023



Alfi Nikmah, M.Pd.I.  
 NIP. 198306102019042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp. (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

**Nama/NIM** : Norma Abdul Rozaq/1910110142  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Prodi** : Pendidikan Agama Islam  
**Judul** : Implementasi Model Pembelajaran Sorogan dalam Meningkatkan Mutu Pembelajaran di Boarding School MAN 1 Pati

Telah diujikan pada 13 April 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u> NIP. 197011032005011004 Ketua Sidang / Penguji I	28/4 4	
<u>Dr. Izah Ulva Qadam, M.Pd.I.</u> NID. 198806092031042016 Penguji II	28/ 4 2023	
<u>Muhammad Shobirin, M.Pd.</u> NID. 198507091023042016 Sekretaris / Penguji III	2/ 5 2023	
<u>Alfi Nikmah, M.Pd.I.</u> NID. 198306102019042016 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas		



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Norma Abdul Rozaq NIM 1910110142** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan hasil karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang telah dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini

Kudus, 23 Maret 2023  
Yang menyatakan,



**Norma Abdul Rozaq**

**NIM : 1910110142**

**MOTTO**

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

*“Maka sesungguhnya bersama kesulitan ada kemudahan. Sesungguhnya bersama kesulitan ada kemudahan”* (QS. Al-Insyirah: 5-6)



## PERSEMBAHAN

### *Bismillairahmanirrahim*

Alhamdulillahirobbil'alamin segala puji bagi Allah Swt Tuhan semesta Alam yang telah memberikan kemudahan, kenikmatan, dan kelancaran dalam menyelesaikan karya tulis. Serta tidak memiliki arti apapun tanpa dukungan serta doa yang telah mereka berikan disetiap saat:

1. Kedua orang tua saya bapak Sumarno dan ibu sudiarti, kakak saya (Norma Arif Ashari dan Norma Indrawan Nugroho) dan adik saya (Norma Dimas Wahab), serta kakak ipar (Jumiati dan Leni Megawati) yang senantiasa memberikan semangat, motivasi, dan juga do'a.
2. Dosen, guru, dan tenaga Pendidik yang telah mendidik dan memberi ilmu yang bermanfaat
3. Teman-teman PAI-D Angkatan 2019, terima kasih atas empat tahun mengukir sejarah dan kenangan belajar bersama, motivasi, doa, dan dukungan selama masa perkuliahan.
4. Seluruh teman-teman IMM se-Kudus
5. Orang orang dekat dan sahabat-sahabat saya.
6. Serta seluruh pihak yang terlibat dalam proses pembuatan karya tulis ini.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	أ..	A/a
ث	Ṣ/s	ض	D/d	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	أ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A /'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A /'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḏ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

## KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim Alhamdulillah segala puji bagi Allah Subhanahuwata'ala, yang telah memberi rahmat, taufik, hidayah dan Inayahnya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi dengan judul **‘Implementasi Model Pembelajaran Sorogan Dalam Meningkatkan Mutu Pembelajaran di Boarding School MAN 1 Pati’**. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada suri tauladan kita Nabi Muhammad Shalallahu Alaihi Wassalam, kepada para keluarganya, sahabatnya dan para umatnya hingga hari kiamat nanti.

Peneliti menyadari bahwa keberhasilan penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak. dengan itu pada kesempatan ini penulis ucapkan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si. selaku rektor IAIN Kudus
2. Dr. M Nur Gufron, S.Ag. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus,
3. Puspo Nugroho, M.Pd.i. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam
4. Alfi Nikmah, M.Pd.i. selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan serta pengarahan dalam proses penyusunan skripsi ini.
5. Prof. Dr. H. Ihsan, M.Ag. selaku dosen wali studi yang telah meluangkan waktu, memberikan motivasi, semangat, nasehat dan selalu mendorong penulis kearah yang lebih baik.
6. H. Nur Said, S.Ag., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam mendukung penyusunan skripsi ini,
7. Dosen dan seluruh Staff Pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan motivasi belajar kepada penulis selama menjalankan proses perkuliahan sehingga mampu memberikan saya peta hidup, bagaimana seharusnya jalan sejati menjadi mahasiswa.
8. Drs. H. Amiruddin Aziz, M.Pd. kepala MAN 1 Pati dan Endang Suciningsih, S.Pd., M.Pd. kepala *Boarding School* yang telah memberikan izin penelitian.
9. Agus Rofiq, S.Ag., M.Pd. Kepala Tafaqquh Fiddin Boarding School MAN 1 Pati yang telah membimbing dan mengarahkan dalam penelitian ini.



10. Guru, ustadz/ustadzah, dan santri/santriwati Boarding School MAN 1 Pati yang senantiasa memberi arahan dan support selama menjalankan penelitian. dan juga memberikan ilmu, nasehat, dan pengalaman hidup yang sangat bermanfaat bagi saya. dan berkenan memberikan izin untuk melakukan penelitian serta meluangkan waktu dalam memberikan informasi untuk menyelesaikan skripsi ini.
11. Keluarga tercinta saya, khususnya mamah, bapak, kakak dan adik saya yang selalu mengajarkan saya pentingnya mengejar masa depan yang cerah, khususnya dalam menimba ilmu. sekaligus mengajarkan saya untuk menjadi pribadi yang baik dan lebih dewasa, tetap tangguh dalam menghadapi semua tantangan hidup untuk meraih sebuah keberhasilan

Semoga segala bimbingan dan bantuan yang telah diberikan dapat menjadi amal hasanah, maslahah, jariyah, dan mendapat ridlo dari Allah Subhanahuwata'ala dengan diiringi doa Alhamdulillah Jazakumullah khoiron ahsana jaza. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. namun semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat penulis sendiri, dan para pembaca, serta mendapat keberkahan kepada semua pihak.. Aamiin...

Kudus, 23 Maret 2023  
Penulis

Norma Abdul Rozaq  
NIM. 191011042